


PRESUPUESTO PÚBLICO

Riesgos en Paquete 2026, bajo la lupa de mercados y agencias


FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

El Paquete Económico de 2026 contiene algunos riesgos, que de materializarse podrían generar alguna reacción adversa en los mercados financieros y en las calificadoras, advirtió Julio Ruiz.

El economista en jefe de Citi México Research, explicó en entrevista que, entre los peligros del programa económico del próximo año está el que no se materialicen los ingresos tributarios proyectados, provenientes de las medidas de combate a la evasión fiscal.

Otros riesgos descansan en que no se alcance el crecimiento previsto del Producto Interno Bruto (PIB), de producción petrolera, o que se eleve la presión sobre la inflación por los aranceles.

Precisó que, de no conseguirse los ingresos en que está basado el escenario base del presupuesto, y de registrarse un faltante, se tendría que limitar el gasto o hacer todavía más gradual la consolidación fiscal.

Dependiendo de qué nivel de déficit ampliado se proyecte sin los mayores ingresos, podría ser la respuesta del mercado. “Si la desviación del déficit es marginal, de lo proyectado en el presupuesto, no debe haber mucho problema, pero si es mucho más grande, el mercado lo puede tomar mal”, reiteró.

Acerca del crecimiento, mencionó que se sigue teniendo un riesgo de que la actividad económica pueda sorprender a la baja.

1.3

POR CIENTO
 Estima el consenso de analistas que crezca el PIB en 2026, y Hacienda prevé un 2.3%.

“Si la desviación del déficit fiscal es mucho más grande, el mercado lo puede tomar mal”

JULIO RUIZ

Economista en jefe de Citi México Research

7.0

POR CIENTO
 Estima Citi para el nivel de la tasa de interés de referencia al cierre de este año, desde el 7.5% actual.



“Por ejemplo, el consenso de analistas de la encuesta de Citi prevé un avance del PIB en 2026 de 1.3 por ciento y Hacienda estima en las finanzas públicas un crecimiento de 2.3 por ciento, por lo que se tiene este peligro”, especificó.

Añadió que también se tiene el riesgo de que la producción de crudo no logre estabilizarse, porque se sabe que ha estado teniendo problemas y eso puede generar un faltante de ingresos petroleros.

Sobre las presiones en los precios, expuso que los nuevos impuestos de IEPS planteados para 2026 tienen un impuesto inflacionario estimado de 24 puntos base.

“Pero también los aranceles que van a imponer a los países con los que México no tiene libre comercio tienen un impacto inflacionario, que por el momento es más complicado de estimar porque todavía no se tienen los detalles”, advirtió.